

Suscripcion en Salamanca.

Un mes..... 4 reales.
Tres idem..... 12 idem.
Seis idem..... 22 idem.

Suscripcion fuera de la capital.

Un mes..... 5 reales.
Tres idem..... 15 idem.
Seis idem..... 28 idem.

EL CORREO



SALMANTINO.

PERIODICO DE CIENCIAS, ARTES, COMERCIO, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Sale los martes, jueves y sábados de cada semana.

Se suscribe en esta ciudad en casa del Editor, calle de la Bola, n. 3—librería de D. Domingo Blanco, calle de la Rua—y casa de D. Mariano Alegría, portales del Corriño. Las reclamaciones y comunicados se dirigirán francos de porte.

Anuncios: 1 cuarto lín. los susc. 2 los que no son. Com. 1 rl.

NÚMERO 4.

MARTES 8 DE JULIO DE 1851.

CUATRO Cs.

CARTAS

SOBRE

LA ESPOSICION UNIVERSAL de Lóndres,

traducidas del CONSTITUCIONAL de París.

LONDRES 5 de mayo.

Después de la inauguración real anunciada con tanta pompa y realizada con una brillantez imposible de describir, ha vuelto en el palacio de cristal el ruido del martilléo y de la sierra, que se había suspendido mientras la reina Victoria anunciaba su apertura y leía su discurso.

Los fardos continúan llegando, las mercancías amontonadas confusamente obstruyen el paso, y á la hora en que escribo ésta, reina tal confusión en esta Babilonia como dos ó tres semanas antes del primero de mayo.

Este desórden, esta ruidosa confusión de curiosos y trabajadores no carece de interés. El público se entera entre tanto de los objetos puestos en escena. Y si queréis calma y silencio, si el ruido de los pianos y de los órganos os ensordece ú os hiere, ó el polvo que se levanta en torbellino de los cajones que se rompen os incomoda y sofoca, no hay mas que cambiar de país, ir á Rusia ó América, á estas regiones pacíficas que aunque lejanas, están ahora bien próximas, allí reina el órden y la simetría, allí está todo colocado de tal manera, que el hundimiento ó la ruina del universo entero no desordenaria un ápice. Jamás ha sido tan fácil pasar el Occéano y atravesar las fronteras. Se ven los colores nacionales ondeando en

los límites de cada estado, nada de pasaportes, nada de gendarmes, cada país abre sus brazos y saluda en su lengua. Pero entre nosotros por la puerta del medio día, detengámonos un momento en el centro de este ostentoso corredor que forma con la inmensa galería longitudinal estendiéndose del este al oeste una cruz perfectamente iluminada y colosal, tal como Dante la había entrevisto en uro de los planetas de su paraíso. En el punto de inserción de estos dos brazos enormes, se eleva una fuente de cristal de una riqueza y elegancia admirable, cuyo sartiador se esparce con mil sonidos argentinos. Si el sol no fuera una mentira en Lóndres y pudiese herir de lleno esta inmensa mole tallada en facetas como un diamante, reflejaría de tal modo que la vista mas firme y penetrante se deslumbraría. Sentado en la gradería de esta fuente cubierta de terciopelo carmesí, el primer objeto que hiere y recrea la vista, son unos seculares robles. La opinión soberana en Inglaterra ha dicho el parlamento, á la reina y al príncipe Alberto: no tocáis esos árboles, nadie se ha atrevido á tocarlos. Es chocante este fanático culto por media docena de viejos troncos, que ni aun para la lumbre los hubieran querido en otra parte. La opinión no se ha engañado, y todos encontramos hoy con que no hay árboles para hacer desaparecer por un momento con su hermosura y verdor la monotonía que producen los muebles, las máquinas y los tejidos. Si Monsieur Paxton el jardinero arquitecto,

en vez de colocar su maravilloso invernadero en el borde de la serpentina lo hubiese hecho un poco mas lejos y en forma de campana en una de las calles de verdes y espesos árboles. Si para llenar el espacio en medio de esta interminable galería que atraviesa el palacio en toda su longitud y junto á estos robles históricos hubiesen puesto flores y arbustos á un lado, ofrecerían una perspectiva tan agradable como la que presentan estos objetos que cubren este vacío, y que por cierto deben sorprenderse de hallarse junto á objetos muy diversos, tales como vidrieras, estatuas, modelos, telescopios, órganos, meridianos, fanales y.... ¡hasta un cañon sobre su correspondiente cureña! un cañon! ¿qué hace aquí este instrumento de guerra y de muerte en el asilo del trabajo, de la paz, de la fraternidad universal? ¿Es esto una protesta muda, una amenaza ó un epigrama al atrevimiento de Mr. Cobden? ¿ó bien la industria moderna ha encontrado el medio de esterminar los hombres sin hacerles padecer?

En este lucido palacio no hay cosa mas fácil que saber la hora en que uno vive; pues bien se mire á derecha, á izquierda, arriba ó abajo, no se verá otra cosa que cuadrantes de todas dimensiones esparcidos con profusión, manecillas que marcan la hora, y péndulos cuyo ruido es desagradable.

(Se continuará)

L. G. M.

PARTE OFICIAL.

La Gaceta del 2 de julio contiene tres reales decretos en los cuales se releva á don Cristobal Bordiu del desempeño de la subsecretaría de Hacienda, y se nombra para este cargo á don José Sanchez Ocaña, y á don Eusebio Rodolfo, director del Tesoro en comision.

Por el ministerio de Hacienda se determinan los derechos que ha de satisfacer el pescado.

Por el de la Gobernacion se recomienda á los ayuntamientos y diputaciones provinciales la obra titulada «Nueva ley de reemplazos» publicada por don Blas Diaz Mendivil.

La Gaceta del 3 inserta tres reales decretos declarando cesante al gobernador de Zamora, marqués de Santa Cruz de Aguirre, y nombrando en su lugar á don Genaro Alas; y mandando que el vice-presidente del consejo provincial de Toledo se encargue del gobierno de esta provincia, interin don Feliz Sanchez Sanz desempeña una comision en esta córte.

Una real órden haciendo ciertas aclaraciones y modificaciones en algunos artículos del arancel de aduanas.

Noticias parlamentarias.

Dias 2, 3 y 4 de julio.

CONGRESO. La cámara electiva se ha ocupado en las sesiones de estos tres dias, en la discusion de algunas actas, y del proyecto de ley sobre arreglo de la deuda pública. Las actas que han dado lugar á debate han sido las de Baza, las Palmas, y Lueca. — Las primeras y últimas fueron aprobadas, y anuladas las segundas.

En la discusion del arreglo de la deuda, han tomado parte sucesivamente los señores Seijas Lozano, marqués de Miraflores, Mon y Llorente. — En la última sesion se leyó el dictámen de la comision del arreglo de la deuda del Tesoro.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

INGLATERRA. — Va á construir-

FOLLETIN.

REVISTA SEMANAL.

Quisiéramos que nuestra querida Salamanca ofreciera los poéticos paseos de los jardines de la Granja, que multitud de flores de varias clases nos regaláran sus aromas, que árboles raros y frondosos nos libráran de los rayos del sol, y que nuestro sudor se templára con la brisa refrescada por las aguas de vistosas fuentes. Quisiéramos que hubiera magníficos teatros, admirados liceos, reuniones frecuentes, concurridas y elegantes. Así podríamos ocupar largas columnas llenas de interés y variedad. Pero á pesar de nuestros buenos deseos, no encontramos todo esto, y es preciso que nos circunscribamos á los estrechos límites de su teatro, de sus paseos y de sus liceos. En este reducido campo, sin embargo, encontra-

se en Londres un magnífico templo por el cardenal Wiseman con el ausilio de la Santa Sede y de todas las naciones católicas, el cual llevará el título de San Pedro de Londres: solamente el solar ha costado seis millones de reales.

El 27 del pasado dió lord Palmerston un convite en su residencia de Clareston, asistiendo entre otros personajes el embajador de España y el duque de Valencia.

FRANCIA. — Se nota en algunas provincias del Mediodia cierta agitacion que anuncia revueltas. En un punto inmediato á Beziers, se ha hallado un depósito de pólvora y fusiles; no se ha averiguado aun si pertenecia á los demócratas ó á los legitimistas; se han hecho sin embargo muchas aprehensiones. El duque de Noailles, jefe reconocido del partido legitimista francés, ha salido de París con direccion á Pesh (Hungria) donde se halla el conde de Chambord, por quien ha sido llamado. Antes de salir de París el duque de Noailles tuvo una larga conferencia, segun se dice, con el general Changarnier, y visitó tambien á los principales personajes políticos.

PORTUGAL. — La lucha de los partidos sigue cada vez mas ardiente. El gobierno portugués acaba de publicar el decreto orgánico para las elecciones generales que han de dar por resultado las Cór-

remos alguna variedad y el interés que siempre tiene y tendrá todo lo que sea frecuentado, por las encantadoras hijas del Tormes.

TEATRO. — Grande ha sido la concurrencia que hasta hace poco ha ocupado sus localidades, pero despues ha disminuido por varios motivos entre los que, puede contarse como principal, la estacion en que nos encontramos. La compañía ha desempeñado algunas funciones con felicidad, y cuenta con papeles buenos. La orquesta es una de las mejores cosas que tenemos este año, gracias al celo é inteligencia del señor Damas. Pero fuera bueno que no se repitiesen tanto piezas que, por su antigüedad, debieran estar arrinconadas.

Concretándonos á las funciones que debe comprender esta revista, principiaremos por la del martes 1.º de julio. Púsose aquella noche en escena la comedia en tres actos y en verso, original de don Adelardo Lopez de

tes convocadas para el 15 del próximo setiembre. Hay mucho que llame la atencion en esta disposicion orgánica: primeramente que la eleccion será indirecta, y despues que se plantea de hecho el sufragio universal ó una cosa muy parecida, puesto que se concede voto á todo ciudadano que goce de sus derechos políticos y no esté incapacitado por la ley. Desde la edad de 21 años por consiguiente votarán todos los portugueses, escepto los ya indicados.

NOTICIAS DEL REINO.

La empresa del ferro-carril de Cartagena á Murcia, como principio de la línea general hasta Madrid, aspira á su constitucion. La suscripcion se halla abierta en toda la provincia, y reunidas que sean quince mil acciones se constituirá. El entusiasmo en Cartagena es grande, y puede asegurarse que si aquella ciudad reuniese la posibilidad de otras poblaciones, á nadie recurriria.

— **En Solsona y otros puntos** de la provincia de Lérida, descargó tan fuerte aguacero en la tarde del 24 de junio que han sido muy considerables los daños causados. Ademaz un rayo que cayó en la torre telegráfica del Serrat de la Guardia, mató un empleado de telégrafo y un cazador del batallon de Tarragona; otros dos soldados quedaron gravemente heridos, y el fuego eléctrico hizo mil pe-

Ayala, con el título de *Los dos Guzmanes*. No nos pareció tan bella y graciosa como se la pintaba en el programa... La ejecucion fué regular. La pieza de *El Asistente*, no desagradó demasiado, aunque hubo exageracion en su desempeño.

La funcion del jueves se diferenció mucho de la anterior. *El testamento de un soltero*, comedia que eligió el señor Aita para su beneficio, tiene bonito argumento, es interesante, y aunque se precipita un poco el desenlace, queda satisfecho el espectador. La ejecucion fué muy buena, tanto por la señora Miranda y Moñino como por los señores Aita y Eroles. En la pieza de *Los infantes improvisados*, aunque no se pudo oír bien, por un incidente harto desagradable, nos pareció que se distinguia la señora Catalá. La concurrencia fué numerosa y creemos que ha sido una de las funciones mas lucidas de la temporada.

La trenza de sus cabellos ocupó la

dazos el aspa del telégrafo, é inutilizó completamente los fusiles y las camas del destacamento que dá allí la guarnición.

—La tarde del 29 de junio se inauguró en Barcelona con gran solemnidad la estatua y el monumento de la plaza del duque de Medinaceli, que se ha erigido á la memoria del insigne almirante Galceran Marqués, terror de los genoveses y piratas Argelinos.

—Del diario de Sevilla copiamos lo siguiente:

«Acabamos de oír á personas bien informadas la relacion de una catástrofe ocurrida en Osuna la noche del 22. Parece ser que hallándose un tal Holgado, vecino de dicha villa, en un cortijo del cual es colono, con dos de sus hijos y algunas segadoras, se pusieron á cenar, y oyeron repetirse cierto ruido que les habia llamado la atencion otras noches, como si del exterior de la casa tirasen piedras á las ventanas. Concluida la cena, los dos hijos salieron á reconocer el terreno, encargando especialmente á su padre que no saliese ni permitiese salir á nadie interin ellos no volvisen. A pesar de esta prevencion, el padre hubo de salir á verter aguas en ocasion que volvia uno de sus hijos, quien al ver la puerta abierta y á un hombre inmediato á ella, le tomó sin duda por un ladrón, y le disparó un tiro, que el infeliz padre recibió en la cara, quedando muerto en el acto. En cuanto el hijo reconoció lo que involuntariamente habia hecho, su desesperacion no tuvo limites: quiso

atencion de los espectadores el sábado. Nada diremos de este drama, pues plumas mejor cortadas, han hecho su crítica diferentes veces. En su ejecucion se distinguieron la señora Miranda y el señor Aita. El baile, que no sabemos lo que era, estuvo pésimo. La mayor parte de las localidades no fueron ocupadas.

El domingo se puso en escena el drama en cuatro actos y en prosa, titulado *La saboyana ó la gracia de Dios*. Es el mismo argumento que el de una ópera muy conocida y nos parece que lo es mejor para ópera que para drama. La ejecucion fué bastante desgraciada. La mayor parte de las localidades estaban ocupadas. Tenemos entendido, que las funciones hasta feria, serán menos frecuentes. Nos parece bien esta disposicion porque la concurrencia iba siendo escasa.

PASEOS.—Las *Carmelitas* y el *Campo de San Francisco*, han sido los mas concurridos la pasada semana. Estos dos sitios están rivalizando hace

tirarse á un pozo inmediato, y no sin mucho trabajo se lo impidió su hermano ayudado por las segadoras. Poco despues desapareció, y á estas horas se ignora su paradero. La edad del difunto era de 70 años, y de 35 la del desdichado hijo, que para colmo de su desgracia era su predilecto y el que siempre se habia mostrado mas amante de su padre. Respetamos los incomprensibles designios de la Providencia que permite estas fatalidades.

REMITIDO.

NECROLOGIA.

(Continuacion).

Conociendo lo importante que era destruir las casas de juego que habia en la capital y en las provincias, creó el cuerpo de carabineros de S. P. que tantos servicios ha prestado y prestará al país, ya persiguiendo las cuadrillas de ladrones, ya los garitos donde con escándalo de la moral se enteraba la fortuna y el honor de muchas familias.

En 1848 preparó y llevó á efecto la célebre expedicion de Balanguingui, cuyos brillantes resultados fueron de tanto provecho para las islas Filipinas y para otras muchas de la Oceanía, pues destruyó los fuertes y la raza de caníbales que habian diezariado con sus depredaciones y piraterías la poblacion Filipina por espacio de 200 años: hizo tratados ventajosos bajo la influencia de la vic-

algunos años y al fin ninguno vence. El paseo de las *Carmelitas* consigue algunos triunfos pero son muy pequeños, porque no tiene armas para conseguirlos mayores. En él, el polvo es insoportable. En lugar del aroma de las flores, que debiera confundirse con el dulce aliento de nuestras bellas, nos encontramos con una atmósfera impregnada de tierra que nos pone rencos y ciegos. Sin embargo, tienen las *Carmelitas* algunas horas deliciosas. Desde que el sol principia á ocultarse hasta que es de noche, cuando en él hay lucida concurrencia y ha sido regado, (lo que sucede pocas veces y se hace de un modo particular) ofrece encantos.

El Campo de San Francisco pudiera mejorarse muchísimo y quedaría sin duda alguna delicioso. Ninguno de nuestros paseos tiene flores, no sabemos por qué, parece que estamos reñidos con esos bellos misterios de la naturaleza. Asi como está, es frecuentado y sentimos que no lo sea mas.

toria con el sultan de Jolo, el Datto de Pilas y el príncipe de Sibuguey, y visitó despues la mayor parte de las provincias de las islas Visayas; pero por su desgracia al regreso de esta gloriosa expedicion contrajo la horrible enfermedad que despues de mil sufrimientos le condujo á la eternidad.

En 1847, 48, 49 y 50, dirigió desde su bufete las expediciones que tubieron lugar contra los salvajes Guinaanes, Silipanes y Mayoyaos, razas feroces que habitan los montes situados entre Nueva Vizcaya y el Abra, logrando abrir una comunicacion entre estas dos provincias por la fértil ribera del Pansil, que de tanta utilidad será en lo sucesivo para el comercio y para la total reduccion de los infieles; y el resultado de sus trabajos y meditaciones brillantemente secundadas por los gobernadores de ambas provincias, Oscariz y Tajonera, ha sido el que los principales caudillos de los Salvajes viesesen á pedir sumisamente la paz á la misma capital de Filipinas y á rendir homenaje al general Clavería, dignísimo representante de S. M.

En medio de tantos trabajos mentales como le debian costar la completa sumision de las razas salvajes, se veian aparecer diariamente providencias gubernativas en las cuales se conocia a primera vista el sumo interés que se tomaba por la prosperidad y tranquilidad de la colonia que S. M. le habia confiado, y sino hizo todo cuanto deseaba su celo, y su talento le sugería, culpa fué de otras autoridades que en mas de una ocasion con-

Del alumbrado de ambos paseos solo diremos, que no se encienden los faroles las noches de luna, temiendo que se apaguen las luces de vergüenza.

En el *Rollo* suelen verse algunas parejas amigas del retiro y del silencio.

La *Plaza* ha estado concurrida hasta ahora y probablemente seguirá estándolo, aunque no es demasiado cómoda para paseo de verano.

El domingo el paseo de las *Carmelitas* estuvo bastante bien, aunque no fué grande la concurrencia.

LICEOS.—Estamos privados por ahora de ellos por diferentes causas. En el de San Eloy creamos que se están preparando una Zarzuela y otras funciones. En el Artístico, concluida la obra de su local, el que se nos ha dicho que queda magnífico, se pondrá en planta otra vez su buena organizacion, y se darán nuevas funciones.

J. O. G.

irariaron sus planes de adelanto y de reforma, oposicion que ha contribuido mucho á que se le agravase la enfermedad que padecía.

(Se concluirá).

A. G. DEL CANTO.

NOTICIAS VARIAS.

Leemos en la Época: "La reina Cristina vendrá á Madrid en la semana próxima. Aun anda con gran dificultad.

—A fines de la presente semana, se participará á las Córtes el estado interesante de S. M. la Reina, cuya salud continúa siendo satisfactoria.

—Dicen tambien los periódicos de la corte: "Tan luego como se anuncie el estado interesante de la Reina y se verifiquen las rogativas públicas, saldrá el rey para la Granja

—En la tarde del 1.º del corriente, tuvo la honra de ser recibido por S. M. la Reina el distinguido general Pavia, marqués de Novaliches, el que segun parece, fué á dar las gracias á S. M. por el regalo que le hizo de uno de sus mejores caballos llamado *Salamanqués*.

—La Época dice, que el señor Cea Bermudez, conde de Colombi, ha sido nombrado representante de España en Roma. El señor Arnao, en comision, lo sustituirá en Viena, legacion que parece queda reservada al señor Ayllon, nuestro representante que ha sido en Lisboa, y hoy subsecretario de Estado. La legacion de Nápoles sigue sin proveerse.

—Por el correo del 2 se recibió en Madrid la desagradable noticia de haberse declarado el *Cólera morbo* en la gran Canaria; motivo por el cual se ha interrumpido la comunicacion de ruta con dichas islas.

GACETILLA DE ESTA CAPITAL.

Han llegado á esta ciudad los senadores del reino el Excmo. Sr. Marqués de Castellanos y el señor don Francisco Trespalacios.

—La fiesta Sacramental en la capilla de San Gerónimo de esta Universidad, tuvo lugar antes de ayer. Cuantas funciones allí se celebran son notables por su solem-

nidad. El orador don José Tapia nada dejó que desear. La música compuesta del órgano de la capilla, algunos instrumentos y las voces de la catedral estuvo sublime. Hubo momentos en las completas de la tarde que creíamos oír al mismo David entonando, acompañado del harpa, sus armoniosos salmos. El *jenitori* que creemos sea del célebre Doyagüe, es magnífico. La capilla de música de la catedral aunque escasa en la actualidad, comprende perfectamente la música de aquel profesor, y en especial el maestro don José Carlos Borreguero. Pocos puntos se encontrarán donde se dé el aire tan filosófico que pertenece á la música sagrada. Esto creemos consiste en parte que la Universidad de Salamanca siempre tuvo cátedra de música sujeta á la misma disciplina que las demás, siendo sus profesores, que al mismo tiempo solian ser maestros de capilla de la catedral, nombrados por rigurosa oposicion de los que muchos por sus composiciones ó escritos alcanzaron alto renombre, tales como Alfonso del Castillo, Diego del Puerto, Bartolomé Ramos que descubrió en el siglo XV el bajo continuo, siendo llamado á Bolonia para que enseñase música Francisco Salinas, que despues que la enseñó en esta Universidad pasó á Italia con el mismo objeto, donde compuso siete libros que le dieron esclarecida nombradía; y últimamente Doyagüe cuyas composiciones se cantan en primera orden en el mismo Roma. Lástima sería se destruyese una capilla que tan bien ha sabido sostener hasta el dia la reputacion de sus antiguos maestros.

EFEMÉRIDES.

Julio.

Dia 8. — El pescador Massaniello escitó una revolucion en Nápoles contra el dominio de los españoles, año de 1647.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del dia.

SANTA ISABEL, reina de Portugal.

Nació santa Isabel en Zaragoza en el año de 1271, y la llamaron Isabel en honor de su santa visabuena, reina de Hungría. Fué hija de Pedro III, rey de Aragon, y nieta de Jaime, llamado el Santo y el Conquis-

tador. Profesaba un grande amor á la Virgen, á la oracion y á todo ejercicio de piedad. Su trato dulce, su modestia magestuosa, su aversion á las galas, y su inclinacion al retiro, dieron asunto para que no se hablase mas que de las grandes virtudes de la princesa. A los ocho años maltrataba su cuerpo con penitencias, y ayunaba con el mayor rigor todas las vigalias de Maria Santísima. La pretendieron los mayores principes de Europa, y el rey de Aragon eligió á Dionisio rey de Portugal. Isabel en su nuevo estado, no alteró sus costumbres. Levantábase al amanecer; despues de la oracion, oía misa, comulgaba muy amenudo, y despues se ocupaba en el gobierno de la familia, en las obligaciones de su estado y en la labor para los ornamentos de las iglesias. Procuró ganar el corazon de su marido, y la virtud de la reina santificaba á toda la corte. Jamás negó limosna á ninguno, edificó casas de Arrepentidas y de Espósitos, hizo varios milagros y el mayor fué la conversion de su marido. Despues de muerto éste dejó las insignias de la magestad, se cortó ella misma el cabello y vistióse el hábito de santa Clara á cuyo monasterio que ella misma había fundado en Coimbra, se retiró y hubiera abrazado el estado religioso; pero se contentó haciendo una vida angelical en un cuarto que mandó fabricar cerca del monasterio.

El dia 4 de Julio entregó su alma al Criador, á los 65 años de su edad. Diósele sepultura en la Iglesia de santa Clara. El Papa Leon X y Paulo IV, estendieron su culto á todo el reino de Portugal; y en el año 1625, á 25 de mayo, la canonizó solemnemente el Papa Urbano VIII, colocando su fiesta en el dia 8 de Julio.

Santo de mañana.

San Ciri'o obispo y mártir.

ANUNCIOS.

DON LUIS ISIDRO,

profesor en cirugía menor, practicante que ha sido en el Hospital general de Madrid durante el tiempo de su carrera, y seguido entonces la practica de DENTISTA con el señor de Mata, profesor altamente acreditado en la corte y en el extranjero; tiene el honor de anunciar al público que posee una pasta para las muelas y dientes cariados, de cuyos buenos y útiles resultados tiene ya pruebas el público, pues ademas de ponerse dura como el mismo diente, es permanente é impide contínué la caries evitando al mismo tiempo los dolores tan incómodos que se pasan.

Asi mismo limpia la dentadura con la mayor perfeccion y destreza.

Estrae del mismo modo las muelas, dientes y raigones.

Tiene ademas polvos dentíficos deterisivos y tónicos para blanquear y fortificar la dentadura, inventados por el señor Rondono, dentista de S. M. Precio, 2 rs. caja.

Portales del Corriño, número 14, tienda de peluqueria y barberia.



EN CASA DE JUAN CASTRO, Lonja de la Cárcel, número 8, se alquilan

caballos.

EDITOR, Pedro Hourcade.

SALAMANCA.

Imprenta de Moran, c. de la Rua, n. 45.